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两会短新闻
>>>>>>>>

两会进行时
>>>>>>>>

据新华社北京3月4日电 十二届全国人大二次会议4日上
午在人民大会堂举行预备会议。全国人大常委会委员长张德江
主持会议。会议选举产生了十二届全国人大二次会议主席团和
秘书长，表决通过了十二届全国人大二次会议议程。

十二届全国人大现有代表2983人。截至3月3日，已经向大
会秘书处报到的代表2953人。今天的预备会议，出席2815人，缺
席168人，出席人数符合法定人数。

张德江在主持会议时宣布：十二届全国人大二次会议于3月5
日召开，大会的各项准备工作已经全部就绪。

张德江指出，十二届全国人大二次会议的指导思想是：全面
贯彻党的十八大和十八届二中、三中全会以及中央一系列重要部
署，学习贯彻习近平总书记系列重要讲话精神，高举中国特色社
会主义伟大旗帜，以邓小平理论、“三个代表”重要思想、科学发展
观为指导，坚定走中国特色社会主义道路，认真行使宪法和法律
赋予的职权，紧紧围绕全面深化改革总目标，完成会议各项议程，
将大会开成一个民主、团结、求实、奋进的大会，动员全国各族人
民在以习近平同志为总书记的党中央领导下，团结一心，扎实工
作，锐意进取，攻坚克难，谱写改革开放伟大事业历史新篇章，为
全面建成小康社会、不断夺取中国特色社会主义新胜利、实现中
华民族伟大复兴的中国梦而奋斗。

预备会议经表决，选举产生了十二届全国人大二次会议主席
团和秘书长。大会主席团由176人组成，李建国为大会秘书长。

全国人大常委会副委员长李建国、王胜俊、陈昌智、严隽琪、
王晨、沈跃跃、吉炳轩、张平、向巴平措、艾力更·依明巴海、万鄂
湘、张宝文、陈竺出席会议。

十二届全国人大二次会议
举行预备会议

一、听取和审议国务院总理李克强关于政府工作的报告
二、审查和批准国务院关于2013年国民经济和社会发展计划执行情

况与2014年国民经济和社会发展计划草案的报告
批准2014年国民经济和社会发展计划
三、审查和批准国务院关于2013年中央和地方预算执行情况与2014

年中央和地方预算草案的报告
批准2014年中央预算
四、听取和审议全国人民代表大会常务委员会委员长张德江关于全国

人民代表大会常务委员会工作的报告
五、听取和审议最高人民法院院长周强关于最高人民法院工作的报告
六、听取和审议最高人民检察院检察长曹建明关于最高人民检察院工

作的报告
七、其他 （新华社北京3月4日电）

（2014年3月4日第十二届全国人民代表大会
第二次会议预备会议通过）

第十二届全国人民代表大会
第二次会议议程

据新华社北京3月4日电（记者 韩洁 余晓洁）位于梅地亚
中心的全国两会新闻中心，被视为大会堂之外两会新闻记者的主
战场。哪些热门话题将引发关注，哪些重量级嘉宾将亮相梅地亚
中心，哪些问题将会得到回应，这里发出的声音牵动着各大媒体
的神经。

记者4日从全国两会新闻中心获悉，5日15时，梅地亚中心将
迎来首场记者会，国家发展改革委主任徐绍史将就“经济社会发
展与宏观调控”的有关问题回答中外记者提问。

6日全天将是梅地亚中心最繁忙的一天，三位部委“一把手”
将依次亮相。上午9时，财政部部长楼继伟将回答财税体制改革
等问题；紧接着10时30分，农业部部长韩长赋将与记者探讨农村
改革和现代农业发展问题；16时，国家卫生和计划生育委员会主
任李斌将就卫生计生事业改革发展问题答记者问。

记者了解到，针对各界高度关注的热点话题，新闻中心已邀
请到一批担纲深化改革重要任务的部委主要负责人和代表、委员
到梅地亚中心与记者见面，回应社会关切。

据介绍，未来几天，还将有商务部、外交部、中国人民银行等
部委主要负责人出席记者
会。此外，新闻中心还将安
排多场集体访谈和网络访
谈。

大会新闻中心
今日举行首场记者会

自从“余额宝”横空出世，“90后”
男生小方就把自己存在银行里的钱都
转了进去。对他来说，这么做不仅方
便网购，还能“赚”得一些利息，比存银
行活期划算。

小方是“余额宝”庞大用户群中
的一员。资料显示，这个互联网金融
产品用半年左右的时间在中国拥有了
数量可观的用户。但近期的“取缔
论”，让人们对“余额宝”的未来产生了
疑问。

【问题】挣来的“家当”都存在“余
额宝”的小方想知道，“余额宝”到底会
不会被取缔？

【回答】全国政协委员、中国人民
银行行长周小川4日表示，对于“余额
宝”等金融产品肯定不会取缔，过去没
有严密的监管政策，未来有些政策会
更完善一些。

全国政协委员、中国人民银行副
行长易纲4日表示，要支持和容忍“余
额宝”等金融产品的创新行为，同时针
对相关产品可能带来的流动性以及价
格波动等风险，央行会进一步关注市
场变化，加以防范。

易纲提醒：“作为商业银行和一般
性储户，不论是对金融机构开发的投资
产品，还是针对普通储户的投资产品，

首先应该对其投资的实际产品性质有
一个清晰的了解，然后再进行投资。”

【问题】互联网金融是搅动金融改
革的“鲶鱼”吗？

【回答】全国政协委员、中国人民
银行副行长潘功胜 4 日指出，互联网
金融的发展，在满足微小企业融资、服
务百姓投资渠道、降低金融交易成本、
推进利率市场化等方面都发挥了积极
作用。目前，互联网金融主要存在两
方面问题：一是监管缺失，监管主体和
监管规则不完善，在监管上不统一；二
是具有一定的风险性。

潘功胜表示，互联网金融要鼓励创

新与发展，但同时要完善和规范监管措
施，明确监管主体，加强监管协调，实施
交叉性监管。

“规范发展互联网金融，要进一步
推动金融改革，推进利率市场化，放开
传统领域金融价格管制等金融市场化
改革。”潘功胜还指出，要按照十八届
三中全会精神，发展微型金融机构，放
宽准入政策，引导民间资本进入金融
领域。 （新华社北京3月4日电）

“余额宝”会被取缔吗？ 周小川：不会！

据新华社北京3月4日电（记者
傅勇涛 华晔迪）全国人大代表、三沙市
委书记、市长肖杰介绍，西沙邮轮旅游目
前已经运营14个航次，接待游客2000
余人，实现了常态化运营。今年西沙旅
游将再次扩大范围，增加旅游产品。

西沙邮轮旅游航线于2013年4月
28日开通。游客乘坐“椰香公主号”邮

轮，经海口-北礁-西沙永乐群岛，抵
达西沙海域。目前西沙邮轮旅游的价
格在4000元至9000元。

肖杰说，今年将考虑扩大西沙旅
游的覆盖面，提高旅游品质，增加旅游
产品。比如策划更多的海上旅游项目
和产品，西沙海洋博物馆、海底文物等
文化产品都将是值得期待的旅游产品。

“西沙归来不看海！”保护生态环
境对于西沙旅游十分重要。肖杰说，
邮轮将生活垃圾带回，缓解岛礁环保
压力，目前还没有计划在岛礁上建设
更多的住宿、餐饮等设施。

除了西沙邮轮旅游，三沙还将开
发哪些旅游线路？肖杰说，三沙有维
权文化、海洋文化，有第六批全国重点

文物保护单位——西沙甘泉岛唐宋居
住遗址、海南省重点文物保护单位
——北礁古代沉船遗址，这些景点可
以使旅游产品更丰富。

全国人大代表、三沙市委书记、市长肖杰：

西沙邮轮旅游实现常态化运营

外交部、发改委、财政部等部委“一把手”
将亮相记者会

两会新华视点
>>>>>>>>

据新华社北京3月4日电 中共中央总书记、国家主席、中央
军委主席习近平，中共中央政治局常委、国务院总理李克强，中
共中央政治局常委、全国人大常委会委员长张德江，中共中央政
治局常委、全国政协主席俞正声，中共中央政治局常委、中央书
记处书记刘云山，中共中央政治局常委、中央纪委书记王岐山，
中共中央政治局常委、国务院副总理张高丽，4 日分别看望出席
全国政协十二届二次会议的委员并参加分组讨论，同大家共商
国是。

4日下午，习近平参加了少数民族界委员联组会。联组会上，
计明南加、艾尼瓦尔·依明、乌恩、阿什老轨、权贞子、马虎成等委
员围绕加强各民族大团结、加快民族地区经济社会发展等问题踊
跃发言。习近平认真听取大家发言，不时插话同委员们讨论，询
问有关情况。习近平在讲话中指出，我国是统一的多民族国家，
民族工作关乎大局。坚持中国特色社会主义道路，是新形势下做
好民族工作必须牢牢把握的正确政治方向。要全面贯彻落实党
的民族政策，坚持和完善民族区域自治制度，不断增强各族人民
对伟大祖国的认同、对中华民族的认同、对中华文化的认同、对中
国特色社会主义道路的认同，更好维护民族团结、社会稳定、国家
统一。要积极创造条件，千方百计加快少数民族和民族地区经济
社会发展，让民族地区群众不断得到实实在在的实惠。团结稳定
是福，分裂动乱是祸。要坚持各民族共同团结奋斗、共同繁荣发
展的主题，深入开展民族团结宣传教育，使各民族同呼吸、共命
运、心连心的光荣传统代代相传。全国各族人民都要珍惜民族大
团结的政治局面，都要坚决反对一切危害各民族大团结的言行。
要坚决依法惩处和打击暴力恐怖活动，筑牢民族团结、社会稳定、
国家统一的铜墙铁壁。习近平希望少数民族界委员们加强调查
研究，为做好新形势下民族工作发挥参谋助手和决策咨询作用。
俞正声一同参加了联组会。

4日下午，李克强参加了经济、农业界委员联组会。会上，李
毅中、闫冰竹、柯炳生等委员围绕经济发展、深化改革、上海自贸
试验区、农业现代化等问题争相发言。李克强边听边记、不时插
话，与大家深入探讨。4日下午，张德江参加了港澳地区全国政协
委员联组会，俞正声参加了教育界委员联组会，刘云山参加了社
会科学、新闻出版界委员联组会，王岐山参加了民盟、民进界委员
联组会，张高丽参加了体育、医药卫生界委员联组会。

习近平等分别看望出席
全国政协十二届二次会议
委员并参加讨论

新华社北京3月4日电（记者 白
洁 余晓洁 张艺）十二届全国人大二次
会议4日在人民大会堂举行新闻发布
会，大会发言人傅莹就会议议程和人大
工作等问题回答了中外记者的提问。

傅莹说，今年是我国全面贯彻十
八届三中全会精神的第一年。本次会
议会期8天半，5日上午开幕，13日上
午闭幕。闭幕后，国务院总理李克强
将与中外记者见面并答问。

傅莹通报了预备会议和主席团第
一次会议的有关情况。本次大会提出
17项改进会风的措施，努力开成一个
风清气正的大会。大会的开幕、闭幕
会和其他各次全体会议将安排中外记
者采访。还有许多代表团团组会议将
向中外记者开放。大会期间有将近20
场记者会、集体采访和网络访谈。

答问前，傅莹对昆明发生的“3·01”
严重暴力恐怖事件表示最严厉的谴
责。她说，恐怖主义是没有国界的，希
望也期待今后中国在更加有力地打击
恐怖主义的努力当中，能够更多地得
到国际上的理解和配合。

让重大改革于法有据

傅莹说，全国人大及其常委会一
个很重要的职责就是要为全面深化改
革提供法制保障。“立法引领改革，就
是要围绕人民群众关心的重大改革事
项，该制定法律的就制定法律，该修订
法律的就修订法律，该废止的就废
止。要让我们的重大改革都于法有
据，使改革在法治的轨道上顺利地向
前推进。”

傅莹说，全国人大常委会已制定
新的五年立法规划，其中有68件立法
项目，涉及很多社会关心的问题，如制

定基本医疗卫生法，修改食品安全法，
修改预算法等。

她说，今年将隆重纪念全国人民
代表大会成立 60 周年。人民代表大
会制度作为中国的根本政治制度，经
历了一个发展建设的过程。随着时代
的变革，人民代表大会制度也需要与
时俱进自我完善，提高立法质量、增强
监督实效，更好地推进国家治理体系
和治理能力的现代化。

尽可能排除对“民告官”
的各种阻碍

傅莹说，本届人大常委会着力提
高立法质量并完善法律体系，过去是
要解决有没有法的问题，今后要把重
点放在解决法律管不管用的问题上。
要提高法律的可执行性，让社会公众
更多地参与立法。

回答有关信访制度的问题时，傅
莹说，要通过改革把涉法涉诉信访纳
入法治轨道。全国人大常委会将对行
政诉讼法进行大幅度修改，尽可能排
除对“民告官”的各种阻碍。

谈到提高人大监督效力时，傅莹
说，本届人大常委会强调监督效果。
衡量的标准就是人民群众关心的重要
问题是否得到解决，法律法规能否切
实执行。

对贿选和破坏选举行为
“零容忍”

关于在衡阳发生的破坏选举案，
傅莹说，人大坚定不移地维护宪法和
法律的权威，维护宪法和法律的尊严，
维护人民代表大会制度，坚决惩处任
何贿选和破坏选举的行为。

“我们要用‘零容忍’的态度对待
贿选和破坏选举的行为。无论是什么
人，无论发生在什么地方，只要发现就
要严肃处理，发现一起，处理一起。在
惩治贪腐、惩治违法方面不应该有例
外，也不能够有例外。”她说。

希望2017年香港依法
顺利实现普选

傅莹说，根据基本法和全国人大
常委会的决定，2017年香港特区行政
长官可以通过普选产生。依法落实普
选是广大香港市民的愿望，也是中央
政府一贯的立场。

她表示，相信特区政府有能力依法
处理好各方面事务，希望香港社会各界
一起努力，按照基本法和全国人大常委
会的决定如期、顺利地实现普选。

中国坚定不移走和平发
展道路

傅莹说，中国将坚定不移地走和
平发展的道路。从本质上讲，中国的
国防力量是防御性的。

她说，中国作为一个大国，对地区
的和平安全也负有责任。在发生领土、
海域争议时，中国主张用和平方式谈判
解决，一时解决不了的，搁置起来，寻找
共同开发的可能性。但如有国家要挑
衅，中国必须要做出回应，一方面是维
护中国自己的领土主权，另一方面也
是维护地区秩序、维护地区和平。

更好地贯彻落实税收法
定原则

十八届三中全会通过的《中共

中央关于全面深化改革若干重大问
题的决定》明确提出要落实税收法
定原则。傅莹说，税收立法是全国
人大及其常委会的法定权利。现在
中国 18 个税种中有 3 个是全国人大
立法征收的，其他是全国人大授权
国务院通过制定税收暂行条例来征
收的。

她说，进入新时期要更好地贯彻
和落实税收法定原则，一是推动税收
暂行条例上升为法律；二是要加强对
新税种的立法工作。

雾霾已成标志性难题

傅莹说，雾霾问题已成为中国一
些城市的标志性难题，而且范围还
在扩大。此外，水、土壤污染也比较
严重。

她说，环境保护立法是全国人大
常委会立法规划的重中之重，今年还
将再次对环境保护法的修改进行审
议，水污染防治法、土壤污染防治法已
在规划当中。人大代表对环境问题高
度关注，去年提出了许多与环境有关
的议案和建议，人大常委会一直在积
极督办。

未发现代表有外籍或双
重国籍

谈及双重国籍问题，傅莹说，中
国国籍法不承认中国公民具有双重
国籍。根据中国宪法，只有中华人民
共和国的公民才享有选举权和被选
举权。没有发现全国人大代表有外
籍或者双重国籍的情况。如果发现，
一定会依法严肃处理，欢迎人民群众
监督。

傅莹在十二届全国人大二次会议新闻发布会上回答中外记者提问

尽可能排除对“民告官”的各种阻碍


